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74米53的個人賽季最好成績，第四名的結果。張文秀嘴上說滿意，心裡有不
甘。毫不誇張地說，31歲的張文秀見證了
中國女子鏈球項目的整個發展史。儘管從
1900年起，男子鏈球就是奧運會的正式比
賽項目，但是國際田聯直到1995年才開始
認可女子鏈球項目。
1999年，女子鏈球第一次進入田徑世錦

賽，2000年首次亮相奧運會。在這一年張
文秀進入八一隊開始系統的鏈球訓練，一年
之後她就入選國家隊，師承昔日男子鏈球名
將葉奎剛，並第一次得到了代表中國隊參加
世錦賽的機會。

拚13屆國際賽獨缺金牌
2001年的加拿大埃德蒙頓世錦賽上，張

文秀在決賽中位居第11位。此後她又先後
代表中國參加了8屆世錦賽，共獲得1銀3
銅；4次征戰奧運會，拚下2銀1銅。13屆
國際大賽，張文秀唯獨缺少一枚金牌。為了
這個夙願，張文秀一年年堅守，一屆屆拚
搏，卻最終無法戰勝命運的殘酷。
2000年剛開始練習鏈球時，她的最好成

績只有60米30。如今她的個人最好成績是
77米33。17米的進步，17年的堅守，其中

的艱辛和曲折，只有張文秀自己知道。
「資格賽的時候小腿就有點疼，有點像
要抽筋的感覺。我以為是因為天冷，沒有太
在意。今天加速跑的時候還是感覺疼，反正
現在身上是沒有不疼的地方。」張文秀輕描
淡寫地說，「畢竟31歲了，對我來說身體
的承受能力不如前幾年了。今天前兩投發揮
不太理想，自己也比較着急。現在我的實力
不如前幾年，但是比這種比賽我確實想搏一
下，不想留任何遺憾。雖然今天沒有進前
三，但是我也努力了。」張文秀說。

欣慰現今年輕隊員不錯
展望未來，張文秀說會把更多的重心放

在家庭生活上，但是對鏈球的熱愛永遠不會
消退。「肯定會有不捨，畢竟從十四五歲開
始練習鏈球，一直到現在。這些年來有傷
心，有難過，也有喜悅的時候，所以對我來
說會有不捨，但是畢竟年齡到這兒了，需要
走這一步。」張文秀說，如今隊裡不少年輕
隊員都有不錯的表現，這讓她感到很欣慰，
「我希望我們中國女子鏈球會越來越好。即
便是離開這個賽場，我也會一直關注鏈球
的。」

■新華社

「前些年自己還年輕，總覺得今年不行明年我還可以再

搏。但這次是我最後一屆世錦賽了，再也沒時間搏了……」

昨日的倫敦奧林匹克體育場內，中國鏈球名將張文秀結束了

自己第九次世錦賽征程。賽後在混合採訪區裡，她哭了。

國際田聯田徑世錦賽昨日進入第四天，
29歲的王崢用一枚女子鏈球銀牌為中國隊
贏得本屆世錦賽首枚獎牌。這位性格開朗
的陝西姑娘表示，本想在比賽中突破一下
個人賽季最好成績，但想法過多讓她感覺
有些緊，對後半程表現不是很滿意。
王崢在第二輪就投出75米94，而世界

紀錄保持者、來自波蘭的沃達爾奇克前三
輪表現低迷，最好成績僅為71米

94。不過進入後三輪對

決，這位兩屆奧運會金牌得主第四投用77
米39的成績升至全場第一，第五投又將全
場最好成績提高到了77米90。王崢憑藉
最後一投的75米98收穫一枚銀牌，中國
隊就此在倫敦世錦賽上「開張」。
身披國旗走入混採區的王崢表示，因為

今年成績和狀態都比較好，自己有「偷偷
想過」亞軍這個成績。她在賽前提醒自
己，想投遠就一定要放鬆，愈放鬆投得就
愈好。王崢說：「投到75米9幾的時候想

着再突破一下今年自己的最好成績，後
來想法有點多，變得有些緊，自我感覺
不是特別滿意。」

31歲老將張文秀在個人第九次
世錦賽之旅中以74米53位列第
四。王崢認為，張文秀是一位非

常出色的女子鏈球運動員，參加了這麼
多屆世錦賽而且表現非常穩定，有大將
風度和很強的氣場，這令自己非常佩
服。 ■新華社

王崢女子鏈球摘銀中國隊首枚獎牌入賬

香港文匯
報訊（記者
潘志南）香

港本土箭頭卓耀國今季重投母會港超
球會標準流浪，經過多年漂泊，「MK
國」思想明顯比過往成熟許多；而入
選港隊成為他目前首要目標，更盼日
後能衝出香港。
事實上卓耀國在上屆効力征戰港超

的廣州富力取得七個入球，是他近年
入球最多的一季，他的技術和體力都
改善，今屆離開富力重投母會標準流

浪，「MK國」談及今後足球大計時表
示：「首先要在球會拿得正選甚至於
成為射手，之後第一個目標是可以再
度入選香港隊獲得上陣比賽。另一個
目標是衝出香港，成為下一個外闖的
香港球員，回到內地球會或到外國球
會効力。」
過去在港隊，「MK國」並非一帆風

順；其中在2015年3月舉行的23歲以
下亞洲錦標賽友賽中，開賽不足5分
鐘，他即遭主教練金判坤調離場，更
警告他態度不積極不會再考慮選他入

伍。不過經過多年漂泊，「MK國」思
想明顯比過往成熟許多，相信這位被
視為前途一片美好的新星，將會在未
來發光發熱。
另外，標準流浪今季除簽入卓耀國

外，也羅致「BB」黎洛賢同「肥軒」
劉卓軒，但被外界稱為「壞孩子俱樂
部」；對此，卓耀國認為：「對於一
起踢波的隊友，如果性格相近，就更
有默契；至於壞與不壞，沒有別的表
現途徑，作為足球員的我們，只有在
球場上表現給人家看。」

香港文匯報訊（就者郭正謙）由香港賽馬會主
辦的「賽馬會青少年足球精英匯」將於8月14至
20日舉行，屆時曼聯16歲以下青年軍將會來港與
本地足球小將作交流，其間會進行兩次合練及兩場
友賽，而曾効力本地足球會南華的曼聯名宿畢特亦
會來港向一眾香港球員教練傳授經驗。
曼聯青年軍將於8月14日抵港，並進行一連七
日的交流活動，其間會分別和香港地區精英及香
港青年軍進行合操及友賽，此外還會參加學習中
國傳統烹飪及舞龍舞獅等文化交流活動，香港賽
馬會公司品牌高級經理（體育及社區項目）李德
能表示，曼聯青年軍今次來港態度非常認真，視
今次香港之旅為一次重要集訓：「曼聯對青年軍
的態度非常嚴謹認真，除交流外亦是重要的集
訓，相信可以看到曼聯一眾未來之星的真功
夫。」兩場友賽將分別於16日及19日晚假青衣運
動場進行，除免費入場外更會網上直播，甚至在
亞洲足協官網上亦可欣賞賽事。

2017年亞洲盃昨日在黎巴嫩拉開戰幕，但中國
男籃派出由杜鋒帶領的藍隊出戰，今日進行的小組
賽首戰將迎戰菲律賓(有線62及202台今日6:30p.
m.直播）。杜鋒賽前表示，由於熱身賽一直在對抗
其他大洲的球隊，對於亞洲球隊的風格會感到生
疏，所以第一場對菲律賓的表現可能會有些不適
應，「如何適應比賽是很關鍵的。」
中國男籃藍隊今年進行了澳洲和新西蘭的加練，

主要是針對澳洲和新西蘭兩個「亞洲」的新對手。
雖然是熟悉了對方的風格，但是由於都是高身體對
抗的比賽，所以隊員們的體能消耗也是非比尋常
的。加上多場熱身賽的疊加，隊員的體能恢復是一
個問題。
不過現在球隊最為專注的還是小組賽第一場的比

賽，雖然菲律賓主力中鋒布萊切缺席，但對手的實
力也不容小覷，杜鋒說：「菲律賓是亞洲的隊伍，
我們一個夏天都沒和亞洲的對手打熱身賽，亞洲對
手是小快靈的，我們打的都是大洋洲的對手，對抗
比較好的。可能第一場開始會不太適應，第一場如
何適應比賽是很關鍵的。」

■香港文匯報記者梁啟剛

和富大埔簽謝家強鞏固防線
香港文匯報訊（記

者郭正謙）上季奪得
菁英盃冠軍的港超球
會和富大埔雖然有伊
達轉投廣州富力，不
過季前簽入多名猛
將，實力相信有增無
減，這支地區球隊昨
日又宣佈成功羅致前
南華球員謝家強，這
名踢法硬朗的防守中
場料可進一步鞏固球
隊防線。

港隊女排亞錦賽硬撼菲律賓
香港文匯報訊（記者梁啟剛）2017年女排亞錦
賽將於今日在菲律賓馬尼拉揭幕，由國家隊助教包
壯掛帥的中國女排將由一批年輕球員出戰，國手王
雲蕗領銜力爭佳績，首輪輪空的中國隊將在明日B
組次輪賽事迎戰日本隊。至於身在A組的港隊將在
今日對東道主菲律賓。

邵佳一入選首批德甲名人堂
德國足球職業聯盟(DFL)昨日宣佈，中國前足球

國腳邵佳一正式入選首批9名「德甲傳奇球星名人
堂」球星之一，成為德甲的品牌形象大使。據介
紹，在邵佳一的足球生涯中，他作為中場隊員為德
國甲級和乙級聯賽共踢過168場比賽，是德國職業
足球賽場上創紀錄的中國球員。 ■中新社

曼聯青年軍將來港
與本地足球小將交流

男籃亞洲盃首戰
中國今撼菲律賓

經多年漂泊思想更成熟

卓耀國盼日後能衝出香港

香港文匯報訊（記者趙大明天津報道）昨日，第十三屆全運會火炬傳
遞活動在天津市民園廣場啟動，奧運冠軍魏秋月擔任第一棒火炬手，開
啟了為期16天的火炬傳遞活動。在16天的時間裡，全運會火炬將傳遍
天津市16個行政區，至8月27日晚傳入開幕式會場——天津奧林匹克
中心體育場，並點燃那裡的主火炬，直至9月8日晚全運會閉幕。

全運火炬傳遞啟動全運火炬傳遞啟動

■■張文秀張文秀((左左))欣欣
慰現今年輕隊員慰現今年輕隊員
不錯不錯。。 新華社新華社

■■黎洛賢黎洛賢((左左))今年加盟流浪今年加盟流浪。。
香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南攝攝

■■卓耀國今季重投母會港卓耀國今季重投母會港
超球會標準流浪超球會標準流浪。。
香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南攝攝

■■謝家強轉投大謝家強轉投大
埔埔。。 網上圖片網上圖片

■■杜鋒杜鋒((前右前右))在給隊員吳在給隊員吳
前前((前左前左))做指導做指導。。新華社新華社

■■曾効力本曾効力本
地足球會南地足球會南
華的曼聯名華的曼聯名
宿畢特宿畢特。。

資料圖片資料圖片

■■九朝元老九朝元老
張文秀在比張文秀在比
賽中賽中。。

路透社路透社

■王崢在賽
後慶祝。

新華社

■■張文秀只得第張文秀只得第
四名四名。。 美聯社美聯社
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